

# *Yamandú Orsi presidente, Frente Amplio volverá a gobernar Uruguay*

---



**Foto: El Observador**

Montevideo, 24 nov (RHC) Yamandú Orsi será el próximo presidente de Uruguay para el lustro 2025-2030 y con él vuelve al poder el Frente Amplio (FA) con la promesa de gobernar para todos pero con énfasis en la justicia social.

Orsi se impuso al candidato del oficialismo, el exsecretario de la Presidencia, Álvaro Delgado, quien se presentó como el continuador del gobierno del presidente Luis Lacalle Pou.

La proyección de la consultora Equipos Consultores, en base al escrutinio primario, otorga a Orsi el 49,5 por ciento de los votos y 46,2 por ciento a Delgado. Tenemos un resultado, dijo el director de esa firma, Ignacio Zuasnabar.

El presidente del FA, Fernando Pereira, lo celebró junto a cientos de simpatizantes frenteamplistas. "Hoy ganamos", apuntó.

Ambos contendientes llegaron a esta jornada con ventaja estrecha para el del FA, aunque varias de las encuestadoras decretaron “empate técnico”.

Fue el final de una larga aunque tranquila campaña electoral que tuvo el 30 de junio las internas partidarias y el 27 de octubre elecciones presidenciales y parlamentarias.

Entonces Yamandú fue el candidato más votado, pero no alcanzó mayoría por encima del 50 por ciento de los votos como demanda la ley, lo cual decidió el balotaje de hoy.

Aquella votación cambió la correlación de fuerzas en el Parlamento, donde hoy tiene mayoría la llamada Coalición Republicana.

En octubre el Frente Amplio consiguió la mayoría en el Senado y 48 de los 99 curules de diputados, lo cual indica la necesidad de negociar para conciliar leyes en la cámara baja.

El FA además fue la opción más votada en 10 de los 19 departamentos del país, un hecho inédito.

Pero en aquella fecha la suma de votos de los partidos de la coalición gubernamental superó en 90 mil papeletas a las conseguidas por el Frente, unos cuatro puntos porcentuales.

Tanto Orsi como Delgado habían expresado antes la necesidad de conseguir consensos en temas de trascendencia nacional. El Parlamento puede ser el escenario de tales tratativas.

Sobre ello abogó también el expresidente José Mujica, quien sin embargo acotó que para ello se precisa crear el ambiente favorable.

La fórmula frenteamplista que integran Yamanú y la vicepresidenta electa, Carolina Cosse, hablará esta noche ante cientos de simpatizantes reunidos junto al hotel HN Columbia, en la Ciudad Vieja capitalina, donde se instaló el comando de campaña del FA.

Dirigentes del Frente y los senadores y diputados electos de la alianza de izquierda acompañan al presidente electo de Uruguay, que tomará posesión el 1 de marzo de 2025.

El actual mandatario, Luis Lacalle Pou, adelantó que la semana entrante iniciará el proceso de transición. Adelantó que invitará al presidente electo a una reunión en Torre Ejecutiva, sede de la presidencia de Uruguay.

El Frente Amplio ejerció la presidencia de la República entre 2005 y 2020 con Tabaré Vázquez (2005-2010 y 2015-2020) y José Mujica (2010-2015) como presidentes. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/370489-yamandu-orsi-presidente-frente-amplio-volvera-a-gobernar-uruguay>



# **Radio Habana Cuba**